

7 décembre 2010

10.183
ad 10.074

Postulat du groupe PopVertsSol

Pour une rationalisation des scrutins

Le souverain neuchâtelois a vécu un automne 2010 particulièrement dense. Suite à la démission d'un membre du gouvernement, l'électorat devait se prononcer pour le remplacement d'un membre du Conseil d'État, et presque simultanément était appelé aux urnes pour une votation fédérale.

Ceci a exigé trois envois dans un intervalle très court, ainsi que la convocation des bureaux de vote et de dépouillement dans toutes les communes à trois reprises en moins d'un mois. Outre de semer une certaine confusion, malgré une bonne information, nombreuses ont été les interrogations de nos concitoyen-ne-s avec comme question centrale: "N'aurait-on pas pu grouper au moins un des tours de l'élection complémentaire avec les votations fédérales"?

Certes, les délais d'envoi pour les différents scrutins ne sont pas identiques, comme il est également vrai qu'il peut se produire que les droits politiques soient différents selon les objets. Cependant, le canton de Berne semble avoir réglé ces problèmes, puisque le 28 novembre son souverain élisait ses autorités communales tout en répondant aux questions fédérales.

Compte-tenu de ce qui précède et dans un souci d'efficacité démocratique, nous demandons au Conseil d'État d'étudier la possibilité de regrouper les votations et les élections lorsque celles-ci se chevauchent ou lorsque la proximité entre deux scrutins embrouille l'électorat.

La démocratie n'a pas de prix, mais a un coût. Afin que nos droits unanimement enviés ne soient pas inutilement coûteux et confus, nous vous invitons à accepter notre postulat. Merci.

Signataire: P. Erard.